

Cae 9.3% el empleo en manufactura (El Financiero 30/11/09)

Cae 9.3% el empleo en manufactura (El Financiero 30/11/09) Arturo Robles Lunes, 30 de noviembre de 2009 Registra en septiembre el menor retroceso del año. Se contrae 9.8% el número de obreros. Equipo de transporte, la rama más afectada. El personal ocupado en la industria manufacturera de transformación disminuyó 9.3 por ciento en septiembre, su menor retroceso desde enero; sin embargo, desde enero de 2008 el empleo observa una situación desfavorable. Por tipo de contratación, el número de obreros registró una caída anual de 9.8 por ciento, mientras que la nómina de empleados, principalmente administrativos, bajó 8 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las industrias con las mayores bajas fueron las de fabricación de equipo de transporte, con un descenso de anual de 19.2 por ciento; maquinaria y equipo, 15.3; muebles y productos relacionados, 14.9; productos metálicos, 13.7, y productos a base de minerales no metálicos, 13. Según los datos ajustados por estacionalidad, el personal ocupado aumentó 0.09 por ciento con respecto a agosto, su primer resultado positivo mensual desde diciembre de 2007. Las horas-hombre trabajadas no registraron variación, mientras que las remuneraciones medias reales pagadas se incrementaron 0.52 por ciento con relación al mes precedente. Cifras negativas En el comportamiento que se registró en enero-septiembre, el personal ocupado disminuyó 10.2 por ciento, la mayor reducción de mano de obra para igual periodo desde 1994, cuando inició el conteo del sector. Las cifras revelan que la caída promedio de dos dígitos en el empleo inició desde abril de 2009, baja que tuvo un comportamiento negativo en el segundo y tercer trimestres del año, situación que no se presentaba desde que se tienen registros. En el mismo lapso, las horas-hombre trabajadas cayeron 11.9 por ciento, situación moderada contra la caída promedio de dos dígitos que ha venido presentado durante todo el año, y que ha sido la más intensa desde que se tienen registros. Por su parte, las remuneraciones medias reales crecieron 0.7 por ciento con relación a enero-septiembre de 2008, y su quinto aumento marginal de forma anual, menor a 1 por ciento, de forma consecutiva. Las remuneraciones medidas por hora-hombre trabajada tuvieron un incremento anual de 2.7 por ciento, la menor alza promedio en lo que va del año.